

一一六〇（文応二）年十二月二日、親鸞聖人八十八歳書写の「弘

陀如來名号德」を最後に、聖人の著作といふものは伝わっていな

い。これも関東の同朋に請われて、書き送ったことが「親鸞聖人御消息集」（広本第十七通）（十月二十日付）に見えるので、この消息もその頃の最後のものと考えられている。

一一六一（弘長二）年十一月に西本願寺には、「二二六二（弘長

二）年命終の直前の十一月十一日と十二日付の聖人真筆の二通の消

息が保存されている。一つは「いま

ござんのははへ」と宛て花押が、も

う一つは「ひたちの人々の御中へ」と宛て「ぜんしん」と署名花押があ

る。今御前の母と即生房の行く末を心配して、自分に「そろう（所

と表わし、十一月二十八日（太陽

暦一二六三年一月十六日）、念佛

の声と共に息を引き取つたと簡潔

に語っている。老衰と見られ、静かな最期であったようである。こ

の「午時（正午）」という時刻は、

高僧の入滅に合わせて修辞された

もので、「安城の御影」（存覚袖

日記）や西本願寺「教行信証」

の古写本に記されている「未時（午後二時）」が史実ではないかとさ

れている。場所については、「御

伝鈔」は「禪坊は長安馮翊の辺、

押小路の南、万里小路より東」と

あるが、それは晩年住居した弟

尋有の里坊善法坊のあつた三条

富小路のことである。

枕邊には、子どもの益方と覺信

尼、孫の覺恵と光玉、弟の尋有

堂において「仏具のおみがき」

が行されました。おみがきは、別院の直参門

徒、一般の方々合わせて約三十名が集まり、別院の仏具の大さに奮闘しながらも、時間をかけて丁寧に磨いていました。

秋の彼岸会・永代経法要

9月19日(水)~25日(火)

午後1時から勤行・法話

生き方をご縁として仏法に出遇う大切な仏事です。ぜひお参りください。

ご意見ご感想を高山教務所までお寄せください。

ひだご坊 検索 「ひだご坊」ホームページ <http://www.buddhist-of-hida.jp/>

ひだご坊 検索 「ひだご坊」ホームページ <a href="